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Л о э с к  к  з и м е  г о т о в ! 

Зима для энергетиков – это  серьезное испытание, проверка на прочность оборудования и персонала. 
И хотя до наступления настоящих холодов еще есть время, все филиалы ОАО «ЛОЭСК»  уже завер-
шили подготовку к зиме и своевременно получили паспорта готовности. 

Несмотря на то, что ком-
пания ЛОЭСК не отвечает 
за обеспечение населения 
теплом, бесперебойное 
электроснабжение котель-
ных и других объектов 
жизнеобеспечения в пери-
од максимума нагрузок – 
наша серьезная задача, тре-
бующая тщательной подго-
товки. За короткий период, 
отпущенный на ремонтную 
кампанию, все 15 филиалов 
ОАО «ЛОЭСК» выполнили 
огромный объем работ по 
техническому обслужива-
нию, ремонту, реконструк-
ции и техническому пере-
вооружению объектов. 

Волхов готов!
Специалисты Волхов-

ского филиала в рамках 
ремонтной кампании-
2009 отремонтировали 18  
трансформаторных под-
станций и отходящих от 
них электролиний. Из них 

четыре подстанции обеспе-
чивают электроснабжение 
двух городских школ, дет-
ской поликлиники и Дома 
культуры. Также для обе-
спечения надежного ре-
зервного электроснабже-
ния города Волхова была 
проведена реконструкция 
высоковольтной перемыч-
ки между двумя городски-
ми распределительными 
подстанциями.

Шлиссельбургский фи-
лиал

Сотрудники филиала 
особое внимание в ходе 
подготовки к зиме удели-
ли опорным городским 
энергоисточникам. На 
подстанции 110 кВ № 517 
продолжилась модерниза-
ция высоковольтных ячеек 
с заменой устаревших мас-
ляных выключателей на со-
временные вакуумные. На 
другой крупной городской 

подстанции № 727 были 
отремонтированы разъеди-
нители 35 кВ, а отслужив-
шая свой срок воздушная 
линия заменена на новую 
кабельную. Шлиссельбург-
ские энергетики также про-
вели комплексный ремонт 
шести трансформаторных 
подстанций в районе Но-
воладожского канала, кото-
рые обеспечивают развитие 
самого крупного в городе 
района новостроек. Кроме 
того, специалисты филиа-
ла произвели замену всех 
ячеек распределительного 
устройства 0,4 кВ на ячейки 
нового поколения и начали 
первый этап реконструк-
ции старейшей распре-
делительной подстанции 
Шлиссельбурга, которая 
обеспечивает энергоснаб-
жение городского меди-
цинского центра. Долго-
жданную дополнительную 
мощность получил и город-

ской культурно-досуговый 
комплекс. Это стало воз-
можным благодаря замене 
силового трансформатора 
на ТП № 14.  

Кировский филиал
В филиале были выпол-

нены работы по повыше-
нию надежности энергос-
набжения 12 котельных 
в поселках Мга, Малукса, 
Назия и городе Отрадное. 
Отремонтированы основ-
ные и резервные кабельные 
линии и трансформатор-
ные подстанции, обеспе-
чивающие энергоснабже-
ние социально значимых 
объектов в поселках Мга, 
Назия и Приладожский. 

Сланцевский филиал
Специалисты филиала 

провели комплексную ре-
конструкцию системы элек-
троснабжения и уличного 
освещения в жилой зоне на 

улице Красной. Здесь была 
построена новая воздушная 
линия напряжением 0,4 кВ 
протяженностью 1,8 км. 
Взамен старой установлена 
новая комплектная транс-
форматорная подстанция 
мощностью 160 кВ, где за-
пас электрической мощно-
сти рассчитан на десятилет-
нюю перспективу. Также 
проведена реконструкция 
электроснабжения и улич-
ного освещения  на улицах 
Зеленой, Вокзальной и в 
Хлебном переулке. Кроме 
того, в филиале построена 
новая воздушная линия 
электропередачи протя-
женностью 0, 7 км.  

Подпорожский филиал
В Подпорожье построе-

но и реконструировано 
более 2 км воздушных 
линий 6 кВ. Это позволи-
ло повысить надежность 
электроснабжения здания 

милиции, детского сада и 
микрорайона жилых домов 
в районе Свирской улицы. 
Реконструировано распре-
делительное устройство  
6 кВ трансформаторной 
подстанции № 44. Замене-
ны 13 кабельных делителей, 
обеспечивающих электро- 
снабжение жилых домов. 
Произведен ремонт строи-
тельной части восьми дей-
ствующих подстанций. 

И это далеко не все про-
екты, которые завершили 
наши специалисты на-
кануне зимы. Определен-
ным итогом этой работы 
стало подписание актов 
проверки готовности и  
вручение паспортов готов-
ности филиалов к работе 
в осеннее-зимний период  
2009–2010 гг.

Подготовлено  
по материалам филиалов 

ОАО «ЛОЭСК»
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Л о э с к - н о в о с т и
• Кадровые назначения

• Кадровые назначения • навстречу сотрудниКам! 
• семинар •новость одной строКой

• семинар

Павел колесников:  
«Наша главная задача – 
эффективность!»

•новость одной строКой

В ноябре в ОАО «ЛОЭСК» 
на базе транспортного от-
дела была создана транс-
портная служба. Ее на-
чальником был назначен 
Павел Анатольевич Колес-
ников (приказ № 262 л/с от 
02.11.09). А начальником 
транспортного участка 
службы, в который вошли 
все водители Централь-
ного аппарата, стал Борис 
Викторович Суровцев. 

Транспортная служба 
находится в подчинении 
заместителя генерального 
директора по общим и пра-
вовым вопросам. Основ-
ная задача, поставленная 
перед созданной службой, 
– систематизация работы 
по обеспечению эффек-
тивной эксплуатации всех 
транспортных средств ОАО 
«ЛОЭСК».

«Перед нами сейчас сто-
ит несколько задач, – ком-
ментирует создание новой 
службы Павел Анатолье-
вич Колесников.  – Одна из 
основных – это улучшение 
контроля за расходованием 
ГСМ в соответствии с уста-
новленными нормативами. 
Также нам необходимо бу-
дет наладить работу по обе-
спечению своевременного 
ремонта и технического об-
служивания транспортных 
средств». 

Так же специа листы 
службы будут анализиро-
вать предложения филиа-

лов по  приобретению но-
вых транспортных средств 
и эксплуатации уже имею-
щегося транспорта; вести 
контроль за соблюдением 
соответствующих статей 
бюджета компании; нала-
живать  работу по планиро-
ванию замены физически 
и морально устаревшей 
транспортной техники 
– ведь обновление транс-
портного парка должно 
осуществляться с учетом 
тех задач, которые стоят 
перед компанией в целом и 
конкретными филиалами в 
частности.

Анализ разработки и 
внедрения лимитов рас-
ходования ГСМ, центра-
лизации работы по всему 
комплексу страхования 
транспортных средств и 
мероприятий по повыше-
нию квалификации специ-
алистов, ответственных за 
эксплуатацию указанной 
техники, показал, что цен-
трализация работы в части 
транспортной политики 
компании необходима.

Подготовлено по материа-
лам, предоставленным

транспортной службой

Гриппу- НЕТ!  Марлевым повязкам- ДА! оптимизируем затраты 
В октябре 2009 года ру-
ководство ОАО «ЛОЭСК» 
по согласованию с техни-
ческими службами Цен-
трального аппарата при-
няло решение о примене-
нии с 1 января 2010 года 
при новом строительстве, 
реконструкции и капи-
тальных ремонтах ВЛ-0,4-
10 кВ линейно-сцепной 
арматуры «НИЛЕД». До 
настоящего момента при 
проведении аналогичных 
работ технические служ-
бы Центрального аппара-
та и филиалов ориенти-
ровались на применение 
линейно-сцепной армату-
ры «ЭНСТО». 

Для того чтобы наши 
сот рудник и обла да ли 

более полной информа-
цией, в ноябре в Санкт-
Петербурге прошел специ-
альный ознакомительный 
семинар. Первый проб-
ный шаг был сделан для 
сотрудников технических 
служб Центрального ап-
парата.

В рамках семинара 
представители российско-
французского произво-
дителя линейно-сцепной 
арматуры продемонстри-
ровали свою продукцию, 
сделав упор на взаимоза-
меняемость и отличия от 
арматуры «Энсто», а также 
ответили на возникшие в 
ходе презентации вопросы.

По итогам семинара 
было принято решение о 
проведения серии анало-
гичных семинаров для со-
трудников всех филиалов 
ОАО «ЛОЭСК».

Напомним, что реше-
ние о переходе на рабо-
т у с линейно-сцепной 
арматурой «НИЛЕД» вы-
звано необходимостью 
оптимизации затрат (по 
линейно-сцепной арма-
туре затраты могут дохо-
дить до 30% общей стои-
мости строительства) на 
с т рои т е л ьс т во/рекон-
струкцию ВЛ. С учетом 
ми рового фина нсово -
экономического кризиса 
такое решение особенно 
актуально.

Отдел ПВО

В целях профилактики 
заболевания гриппом и 
ОРВИ сотрудников кан-
ц е л я р и и ,  се к р е т а р е й 
приемных Центрального 
аппарата и специалистов  
Центра присоединения 
к электрическим сетям 
обязали носить индиви-
дуальные марлевые по-
вязки. 

Эта мера введена в 
связи с тем, что указан-
ные сотрудники в силу 
своих должностных обя-
занностей в наибольшей 
степени контактируют с 
гражданами, прибываю-
щими в офисные помеще-
ния ЛОЭСК для решения 
производственных задач. 
Распоряжение № 70 от 
18.11.09 будет действовать 
до особого указания.

• навстречу сотрудниКам!

Повышение 
квалификации без отрыва 
от производства
С 9 по 13 ноября 2009 года 
в помещении конференц-
зала Центрального ап-
парата ОАО «ЛОЭСК» для 
специалистов отделов 
учета и контроля за тран-
зитом элек троэнергии 
(ОУК ТЭЭ) филиалов и 
ЦА, которые выполняют 
проверку правильности 
работы узлов учета элек-
троэнергии, были прове-
дены курсы повышения 
квалификации по специ-
ализации «Технический 
контроль средств учета 
электроэнергии».

Лекции нашим сотруд-
никам читали заведую-
щий кафедрой, кандидат 
технических наук, стар-

ший научный сотрудник, 
академик Российской ме-
трологической академии  
Е.П. Кучерявенко и канди-
дат технических наук, до-
цент Л.И. Любимов. 

Преподаватели смогли 
легко найти контакт с под-
готовленной аудиторией, 
благодаря чему обучаемые 
специалисты получили от-
веты на все интересующие 
вопросы.

В процессе обу че-
ния состоя лось посе-
щен ие п ре д п ри я т и й-
изготовителей средств 
электрических измерений 
ООО «Парма» и ООО «Энер-
гоучет». Нашим коллегам 
рассказали о выпускае-
мой продукции, подробно 
ответили на вопросы по 
эксплуатации приборов, 

показали процесс сборки, 
поверки, ремонта средств 
измерений и ознакомили 
с новыми перспективными 
разработками. 

Все участники курсов 
отметили актуальность 
и важность повышения 
квалификации, а также 
возможность пообщаться 
с коллегами и обменяться 
опытом.

По результатам обуче-
ния Санкт-Петербургским 
фи л и а лом А к а де м и и 
стандартизации метро-
логии и сертификации 
нашим специалистам вы-
даны удостоверения го-
сударственного образца, 
срок действия которых –  
пять лет.

ОУКТЭЭ
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Полный вперед!

– Многие в нашей 
компании знают, что Вы 
моряк-подводник. Расска-
жите, почему Вы выбрали 
морскую службу.

– Если честно, она вы-
брала меня. Еще учась в 
школе, после 8-го класса я 
прошел обычную призыв-
ную комиссию. Именно там 
меня и определили в под-
водный плавсостав военно-
морского флота.

Затем я продолжил учебу 
в школе. В старших классах 
мне очень помог автори-
тет и пример двух старших 
сестер-отличниц. Мама всег-
да ставила их мне в пример. 
Мужское самолюбие побеж-
дало, и я опять начинал усер-
дно учиться. В результате 
школу я закончил хорошо.

После школы я поступил 
в Севастопольское Высшее 
военно-морское ордена 
Красной Звезды училище 

им. П.С. Нахимова. Однако 
по личным обстоятельствам 
я забрал оттуда документы 
и был незамедлительно вы-
зван в военкомат.

Почему-то я так «пригля-
нулся» начальнику второго 
отдела военкомата, что он 
пообещал, что придется 
мне слать телеграмму: «при-
вет Воркута, еду дальше…». 
Однако свое обещание он 
не сдержал и из областного 
центра – Житомира – меня 
отправили служить на три 
года в Кронштадт. Так я по-
пал на флот и под Питер.

– Как начиналась служ-
ба? Кем Вы служили? 

– Надо сказать, что море 
я увидел только когда при-
звали на срочную службу 
в 3-й учебный отряд под-
водного плавания ВМФ. По 
окончании службы в отряде 
я сразу попал на Северный 

флот, на большие дизельные 
ракетные подводные лод-
ки – в поселок Оленья Губа. 
Этот поселок находится в 
Мурманской области: 6–7 
пятиэтажек, сопки вокруг и 
Кольский залив. Очень харак-
терный северный пейзаж… 
Кстати, мне посчастливилось 
служить на дизельной под-
водной лодке К-110, которую 
снимали в фильме «Коман-
дир счастливой щуки». 

За это время я ходил на 
три боевые службы и про-
шел путь от матроса до ко-
мандира отделения.

Прослужив 2 года, закон-
чил партийную школу, шко-
лу комсомольского актива, 
вступил в партию и поступил 
в Высшее военно-морское 
училище подводного пла-
вания им. Ленинского ком-
сомола на минно-торпедный 
факультет. 

         ПРОДОлжЕНИЕ НА СТР. 2 

Он настойчив, ответственен, обя-
зателен и очень требователен. Поэ-
тому, пожалуй, одной из самых ярких 
новостей 12 ноября стало назначение 
Анатолия Николаевича Костышина 
на должность руководителя служ-
бы управления персоналом. О себе, о 
своем прошлом и о нововведениях, ко-
торые последуют, как нам кажется, 
в ближайшее время, мы расспросили 
самого Анатолия Николаевича.

ИнтервьюИз первых уст
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Ркс-новости

 ОКОНЧАНИЕ.

В училище я побывал в 
двух дальних походах.

После окончания сроч-
ной службы я попал на тре- 
тью флотилию ракетных под-
водных крейсеров страте-
гического назначения в Гад-
жиево командиром БЧ-3.

– А дальше? Так и про-
должали служить на этом 
корабле?

– Нет, судьба распоряди-
лась иначе. После второго 
боевого похода командир 
моей лодки перешел слу-
жить на Камчатку, а я остал-
ся, хоть он и звал меня с со-
бой дальше служить. Потом 
мне предложили служить 
на новом, еще только стро-
ящемся проекте ракетного 
подводного крейсера. Под-
водные лодки этого проек-
та стали одними из первых 
отечественных атомоходов, 
почти полностью неуязви-
мых в районах своего бое-

вого патрулирования. Мы 
(наша команда) сами при-
нимали ее со стапелей. 

– Страшно было?
– Всегда есть страх. Ко-

рабль новый, а ты на нем по-
гружаешься на предельные 
глубины и тут, как в кино, все 
трещит и гремит. В 1990-м я 
закончил высшие офицер-
ские курсы по специально-
сти и был назначен флагман-
ским минером дивизии.

– Как оказались в Пе-
тербурге?

– При содействии коман-
дира в 1992 году мне пред-
ложили перебраться в Пе-
тербург и занять должность 
начальника кафедры учили-
ща им. Кирова, которое го-
товит кадры для ВМФ. Там я 
и прослужил до 2001 года. 
Пока преподавал в училище, 
параллельно готовил себя к 
гражданской жизни – закон-
чил Санкт-Петербургскую 

юридическую академию.

– А как же Вы попали в 
энергетику?

– У меня гражданская 
специальность «инженер-
электромеханик». Я устроил-
ся на работу заместителем 
главного энергетика в круп-
ную компанию. Там я допол-
нительно прошел обучение: 
тепло, газ, электричество, 
договорная работа. Затем 
перевелся в «Роспечать» 

на должность заместите-
ля главного инженера. А в 
2007 году мне предложили 
перейти в новую компанию 
– «РКС-энерго» начальником 
отдела охраны труда. Я без 
колебаний согласился.

– Вас многие сотрудни-
ки знают в «РКС-энерго» 
как дотошного в вопросах 
безопасности человека.

– В начале работы мы раз-
работали регламент «Поря-

док работы с персоналом», 
где один из первых пунктов 
гласит: «Сохранение здоро-
вья и жизни людей мы ста-
вим на первое место, а затем 
производственная деятель-
ность».

Мы четко выполняем все 
правила и нормы трудового 
законодательства РФ. Поэто-
му и требуем, чтобы весь 
элетротехнический персо-
нал был проинструктирован, 
аттестован, обеспечен всем 
необходимым для работы: 
оборудованием, спецодеж-
дой и приборами.

– Какие главные задачи 
Вы определили для себя 
на новой должности?

– Сейчас перед службой 
управления персоналом 
генеральным директором 
поставлена задача – при-
вести в порядок штатное 
расписание всей компании, 
разработать и утвердить 
должностные инструкции 

всех сотрудников. 
Сейчас наша служба раз-

рабатывает регламенты 
взаимодействия между от-
делами центрального офиса, 
между районными отделе-
ниями и центральным офи-
сом. Это делается для того, 
чтобы было понимание, кто 
и за что отвечает и т.п.

А если в целом, то я пла-
нирую выезжать в районы, 
работать с персоналом «на 
местах», смотреть, чего 
не хватает. Ведь еще одна 
из основных наших задач 
– разработка мотивацион-
ной программы для сотруд-
ников.

Возможно, будут новше-
ства и в социальной поли-
тике. 

В общем, планируем Ра-
ботать с Людьми! 

Беседовала 
Людмила Лещинская

Финансовые новости

В период с 1 по 11 дека-
бря 2009 года будет про-
ведена проверка знаний 
норм действующего зако-
нодательства среди всех 
сотрудников централь-
ного офиса и начальни-
ков районных отделений 
«РКС-энерго». Руковод-
ство призывает отнестись 
серьезно к планируемой 
проверке. Проверка будет 
проводиться по постанов-
лениям правительства РФ 

№ 530 и № 643 и приказам 
министерства промыш-
ленности и энергетики 
РФ № 124 и № 49, приказу 
Федеральной службы по 
тарифам № 166-э/1 и др. 
В состве «экзаменаци-
онной комиссии»: генди-
ректор М.В. Коломыцев, 
директор по работе с по-
требителями О.В. Малык 
и директор по работе на 
оптовом рынке электро- 
энергии К.А. Пономарев.

догоВорная кампания 
по перезаключению до-
говоров на поставку 
электроэнергии с юриди-
ческими лицами, находя-
щимися в зоне обслужи-
вания «РКС-энерго», как 
гарантирующего постав-
щика, завершена во всех 
районных отделениях (за 
исключением Выборгско-
го отделения).  Первыми 
договорную кампанию 
закончили в Киришах, 

Тихвине, Волхове, Во-
лосово и Ивангороде. В 
Гатчинском районом от-
делении «РКС-энерго», 
одном из самых крупных, 
перезаключили все 1100 
договоров. 
В Выборгском отделении 
на данный момент доста-
точно напряженная ситуа-
ции по перезаключению 
договоров: из 1396 шт. 
потребителям направле-
но менее половины. 

Благодаря совместной 
эффек тивной работе 
по оплате потребителя-
ми авансовых платежей 
«РКС-энерго» выполнило 
план по сбору денежных 
средств за потребленную 

электроэнергию на 113%.
Хорошие результаты до-
стигнуты в Гатчинском, 
Всеволожском, Киров-
ском, Сосновоборском, Во-
лосовском и Сланцевском 
районных отделениях. 

3 нояБря 2009 года со-
стоялось торжественное 
открытие нового офиса 
Всеволожского районно-
го отделения «РКС-энерго» 
по адресу: город Всево-
ложск, ул. Заводская, д. 8. 
Красную ленточку пере-
резала начальник район-
ного отделения Людмила 
Ивановна Миних. 
Сегодня в номере мы пу-
бликуем стихотворение, 
которое она посвятила 
этому знаменательному 
событию:

Все позади –  
тревоги и волненья,

Узлы, шкафы,  
сплошная суета!

Мы в новом офисе,
И это без сомненья –

Пусть будет Счастье
В нем всегда!
Но главное –  

светиться будет 
Окно  

призывным маяком,
И отовсюду  

видно будет,
Какой у нас  

уютный Дом.

Открытие нового офиса 
освятил отец Виктор. Он 
благословил наших коллег 
на работу и пожелал «РКС-
энерго» удачи и успехов 
во всех начинаниях.

В октябре-ноябре 2009 года коллектив «РКС-
энерго» пополнился новыми специалистами. 

НоВЫЕ ЛИЦА В Ркс

Юридический отдел с 27 октября возглавил 
Денис Андреевич Масленников. 

В отделе технического аудита службы глав-
ного инженера приступил к работе в должности веду-
щего специалиста Александр Николаевич Редькин.

В финансоВом отделе в должности специали-
ста начала работать Елена Яковлевна Чижова. 

На должность специалиста В канцеляриЮ при-
нята Ольга Владимировна Швец.

александр сергееВич БочкареВ, начальник отдела 
технического аудита,

михаил николаеВич литВиноВ, начальник отдела 
технической поддержки,

надежда николаеВна степаноВа, начальник Ки-
ровского районного отделения,

оксана ВячеслаВоВна фауст, ведущий специалист 
финансового отдела.

Желаем вам успехов в работе, счастья, здоровья 
и благополучия!

несмотря на сложную 
финансовую ситуацию, 
«РКС-энерго» по итогам 
9 месяцев удалось улуч-
шить свои финансовые 
показатели. Общая вы-
ручка за 9 месяцев этого 
года увеличилась на 25,7% 
по сравнению с аналогич-
ным периодом прошлого 
года и составила 3 511 825 
тыс. рублей. Своим потре-

бителям РКС-энерго отпу-
стило 1 879 816 тыс. кВт•ч 
электроэнергии. 
По оценкам финансовой 
службы компании потре-
бление электрической 
энергии потребителями 
Ленинградской области, 
которых обслуживает 
«РКС-энерго», в этом году 
увеличилось на 0,6% по 
сравнению с 2008 годом.

Договорная кампания 
завершена

Проверка знаний

Новый дом Всеволожского 
районного отделения

Сборы – на «отлично»!

ПоЗДРАВЛЯЕМ!

Коллектив «РКС-энерго» сердечно поздравляет 
именинников ноября. В этом месяце свои дни рож-
дения отмечают: 
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Т р у д о в ы е  д и н а с т и и
энергетику делают люди 

Основатель династии 
Основатель этой слав-

ной династии Анатолий 
Карлович Румб возглавлял 
гатчинское электросетевое 
хозяйство более 20 лет. 

После службы на подво-
дном флоте в 1958–1962 гг. 
Анатолий Карлович окончил 
с отличием факультет элек-
трификации Ленинградско-
го сельскохозяйственного 
института. По окончании 
учебы он был направлен по 
распределению в Гатчин-
ские электрические сети 
«Ленэнерго» инженером 
релейной защиты и авто-
матики, где дослужился до 
директора электросетевого 
предприятия. Но обо всем 
по порядку…

Работу Анатолий Румб 
успешно совмещал с учебой 
на физико-математическом 
факультете института им. 
Герцена. Углубленные зна-
ния в области математики 
и физики были необходи-
мы ему для осуществления 
своей мечты – поступления 
в аспирантуру. Экстерном 
сдавая все экзамены, Ана-
толий Карлович окончил 
институт за три года и в 1970 
г. поступил в аспирантуру. 

В 1973 г. его назначают 
начальником Гатчинского 
района высоковольтных 
электрических сетей, а в 
1975-м – директором пред-
приятия «Городская элек-
тросеть» Гатчины.

В 1989 г. начинается 
реорганизация жилищно-
коммунального хозяйства 
города. А.К. Румб – ди-
ректор производственно-
го объединения, которое 
включает в себя все пред-
приятия коммунальной 
инфрастру кт у ры. А в 
1991 г. его переводят на 
должность руководителя 
дирекции производствен-
ных предприятий и тех-
нического развития Ле-
нинградского областного 
жилищно-коммунального 
хозяйства. Проработав там 
некоторое время, Анатолий 
Карлович получает предло-
жение вернуться в Гатчину 
и возглавить  городскую 
электросеть. Он соглаша-
ется и возвращается.

 
Новые силы

В 1996 году в Гатчин-
скую городскую электро-
сеть приходит на работу 
зять Анатолия Румба Юрий 
Макаревич, который до 
этого успел окончить фа-
культет корабельной энер-
гетики Ленинградского 
кораблес т роите льного 
института и поработать в 
«Карелэнерго». 

«Я хорошо знал уровень 
требовательности Анато-

лия Карловича и понимал, 
что легкой жизни у меня не 
будет, – рассказывает Юрий 
Макаревич. – Его автори-
тет в энергетике и в городе 
был очень высок. Когда он 
пригласил меня на работу 
в городские электросети, я 
согласился не сразу. Полго-
да думал...». 

Начинал Юрий Макаре-
вич заместителем главно-
го инженера, потом стал 
главным инженером. Ока-
залось, что работать под ру-
ководством родственника 
не так-то и легко.

«У нас были серьезные спо-
ры с Анатолием Карловичем, 
доходило даже до ненорма-
тивной лексики. Но в конце 
концов все решалось в про-
цессе работы.  И надо сказать, 
что рабочие моменты никогда 
не влияли на семейные дела. 
Он умел так построить рабо-
ту и семейные отношения, 
что одно с другим никак не 
пересекалось. Я очень уважал 
и уважаю его как профессио-
нала и учителя, он был  для 
меня по-настоящему родным 
человеком». 

Трудные 90-е
«В 90-е годы тяжело было 

абсолютно всем. Мы факти-
чески лишились единствен-
ного источника доходов – 
платежей потребителей за 
энергию. Мы не получали 
деньги ни от бюджетных ор-
ганизаций, ни от воинских 
частей, ни от коммерческих 
предприятий и частных лиц. 
Предприятию практически 
не на что было существо-
вать, – рассказывает Юрий 
Макаревич. – И решить про-
блему только «методом ру-
бильника» (то есть «не пла-
тишь – отключаем») было 
невозможно. В те времена 
намного значимее было до-
стичь компромисса в про-
цессе переговоров, догово-
риться о поэтапной оплате, 
взаимозачетах и, несмотря 
на трудности, сохранить 
человеческие отношения. 
Потому что Гатчина – город 
небольшой, здесь практи-
чески все друг друга знают, 
и нельзя, чтобы какая-то 
проблема была доведена до 
такого абсурда, чтобы раз-
рушить взаимоотношения. 

В свою очередь Горэ-
лектросеть имела много-
миллионные долги перед 
«Ленэнерго». И хотя фор-
мально они были правы, 
но когда в результате всех 
судебных разбирательств 
мы полностью отклонили 
все исковые претензии, это 
было весьма существенной 
победой. Ведь в то время 
принятие решения по взы-
сканию дебиторской задол-
женности с предприятия 

могло парализовать его 
работу. Это был достаточ-
но драматичный момент, 
но нам удалось его преодо-
леть. Потому что команда, 
которую создал Анатолий 
Карлович, относилась к 
своим обязанностям не 
формально, а творчески». 

Благодаря опыту и на-
стойчивости Анатолия 
Румба предприятию уда-
лось выйти из кризиса. 
Платежи  за потребляемую 
энергию  стали поступать. 

«Мы были одним из не-
многих предприятий, кото-
рое  вошло в состав ЛОЭСК 
без долгов потребителей 
перед нами, – говорит 
Юрий Макаревич. – Это 
заслуга прежде всего Ана-
толия Карловича».

Гатчинская электросеть 
под руководством Румба 
неоднократно занимала 
призовые места в различ-
ных соревнованиях. Три 
года подряд с 1998 по 2000 
гг. предприятие получа-
ло почетные грамоты на 
Всероссийском конкурсе 
«За лучшую организацию, 
предприятие сферы ЖКХ 
по эффективности работы 
в новых экономических 
условиях», а в 2002 г. полу-
чило гран-при на всерос-
сийском конкурсе «Лучшее 
предприятие сферы ЖКХ», 
организованном Госстроем 
России, став лучшим сре-
ди 599 участников. Буду-
чи главным инженером, 
Юрий Николаевич, по его 
собственному признанию, 
«работал на износ», и в тот 
период даже не помышлял 
о продвижении в карьере: 

«Я чувствовал себя обя-
занным доработать до того 
момента, когда Анатолий 
Карлович выйдет на пен-
сию, а затем уже и я мог 
спокойно уйти. Даже поду-
мывал о смене сферы дея-
тельности. Я тогда как раз 
учился на юридическом и 
серьезно подумывал о ка-
рьере юриста».

Но судьба распоряди-
лась иначе. В 2003 г. Ана-
толий Карлович с женой 
трагически погибли в ав-
томобильной катастрофе. 
В тот момент Юрий Мака-
ревич вынужден был при-
нять еще одно непростое 
для себя решение – возгла-
вить предприятие.

«На это место было не-
сколько претендентов. И 
я среди них был не самым 
бесспорным, – вспоминает 
Юрий Николаевич. – Для 
меня важнее всего было 
продолжить дело Анатолия 
Карловича, не дать разва-
литься предприятию, со-
хранить коллектив. И хотя 
я никогда не принимал 
популистских решений и 
не заискивал перед под-
чиненными, в тот момент 
именно поддержка коллек-
тива помогла мне принять 
правильное решение.

Самое главное, чему 
научил меня Анатолий 
Карлович, – это работать с 
людьми. Как на предпри-
ятии, в администрации, в 
различных контролирую-
щих организациях, так и 
с потребителями. Всегда 
можно поговорить с че-
ловеком, обсудить с ним 
ситуацию и вместе найти 
эффективное решение лю-
бой проблемы».

 
Дело продолжается

Сегодня Юрий Макаре-
вич успешно продолжает не 
только главное дело Анато-
лия Румба, но и его хобби. 

«Я стараюсь сохранить 
наследие Анатолия Карло-
вича. Он занимался пчела-
ми. И здесь у нас тоже ди-
настия. На даче пять ульев. 
Мед в основном расходится 
по друзьям. К сожалению, 
это не промышленное про-
изводство, так что желаю-
щих обычно больше, чем 
меда. Иногда даже самим 
до конца зимнего сезона не 
хватает. Но друзья говорят, 
что мед очень вкусный» 

(Подтверждаю, мед дей-
ствительно чрезвычайно 
вкусный!  – прим. ред.).

Вместе с медом Макаре-
вичи обычно предлагают 
друзьям чай, и обязатель-
но из самовара. Коллекцио-
нирование самоваров – еще 
одно увлечение Юрия Ни-
колаевича. 

«Самовар – это такая 
брендовая вещь в русской 
культуре. Я коллекциони-
рую их почти с детства, с 
8–9-го класса. Сначала об-
ратил внимание на краси-
вую конфигурацию само-
варных кранов. Их у меня 
было около 20. А позже, 
видя, что самовары сдают 
в металлолом, решил кол-
лекционировать и их. Кол-
лекционных экземпляров 
у меня больше 20, а всего 
около 100 штук. У меня 
есть коллекция электри-
ческих самоваров – около 
15. В разные периоды были 
различные формы. Были и 
мини-самовары на 1 литр, 
и двухведерные, которые 
стояли в столовых. Есть 
самовары в форме кубка и 
с орнаментом, и посвящен-
ные Олимпиаде-80. 

Самый интересный в 
моей коллекции – поход-
ный самовар, где вместо 
углей используется кероси-
новая лампа. А самые ста-
рые – наверное, 19-го века. 
Часть самоваров требуют 
реставрации, но большин-
ство отреставрированы и 
могут быть использованы 

по прямому назначению. 
У меня есть и дежурный 

самовар. Когда мы собира-
емся на даче, мы его топим 
шишками и пьем чай. Все 
говорят, что вкус чая из са-
мовара отличается от чая из 
электрического чайника».

Возможно, в ближай-
шие годы и сын Юрия 
Николаевича продолжит 
семейную династию и при-
дет работать в Гатчинский 
филиал. Сейчас двадцати-
летний Андрей  Макаревич 
по примеру отца учится на 
четвертом курсе Морского 
технического университе-
та, осваивая профессию 
судового энергетика.

По стопам отца
Сегодня в «Гатчинской 

электросети» трудится еще 
один представитель слав-
ной династии Румбов – сын 
Анатолия Карловича Румба 
– Михаил.

Он пришел на предприя-
тие осенью 2000 г. Два года 
работал инженером в тех-
ническом отделе, а с 2002 г. 
перешел в диспетчерскую 
службу. В 2004 г., уже сле-
дуя семейной традиции, 
окончил Морской техни-
ческий университет. 

« Д о  п о с т у п л е н и я  
в институт я работал в  
экспертно-кримина ли- 
стическом отделе мили-
ции, – рассказывает Ми-
хаил Анатольевич. – Хотел 
сначала что-то свое в жиз- 
ни попробовать. Но энерге-
тика мне все-таки ближе, 
привычнее, я ведь с детства 
в этой среде. У меня инте-
ресная работа. Диспетчер 
в курсе всех дел на пред-
приятии, даже руководству 
иногда подсказываешь, на 
что внимание обратить. 
Мне нравится чувство-
вать ответственность,  
когда знаешь, что от тебя 
зависит надежное электро-
снабжение потребителей.

Мне легко дается работа 
с людьми. Думаю, это как 
раз то, что передалось мне 
от отца. Я к каждому могу 
найти подход». 

О своих увлечениях 
Михаил Румб говорит так: 
«Люблю бродить по лесу с 
фотоаппаратом, когда в ме-
тре от тебя дятел стучит по 
дереву, лис мимо пробежит, 
лося встретишь, уток. Под-
крадешься, полюбуешься, 
сфотографируешь. Потом 
спугнешь – улетают. Я лю-
блю природу. Люблю про-
сто жить».

Филиал ОАО «ЛОЭСК» «Гатчинские городские электрические сети» – старейшее из электросетевых предприятий Ленинградской 
области. Оно ведет свою историю c электростанции Гатчинского дворца, от которой 25 ноября 1881 г. были зажжены первые 
в городе 16 электрических фонарей. Сотрудники предприятия бережно хранят традиции своих предшественников – пионеров 
российской энергетики. Сегодня в филиале работают сразу несколько трудовых династий. Одна из них – семья Румб-Макаревич, 
общий трудовой стаж которой в энергетике  –  более 60 лет.

Анна Яковлева
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Н а ш  с п о р т

с о в м е с т н а я  р а б о т а

За новыми  рекордами

обязательно 
повезет!

Мы продолжаем серию 
материалов о спартакиа-
де, которая стала тради-
ционной для Гатчинского 
филиала ОАО «ЛОЭСК».

26 сентября состоялся 
заключительный этап со-
стязаний. Игра в волейбол 
стала финальным  состяза-
нием между работниками 
предприятий, учреждений 
и организаций МО «Город 
Гатчина».  В составе коман-
ды выступали восемь со-
трудников филиала: Миха-
ил Борисов, Михаил Румб, 
Роман Огнев, Наталья Ко-
ган, Сергей Вильянен, Вла-
димир Николаенко, Елена 
Величко и Анастасия Давы-
дова. Ребята играли с душой  
и выглядели вполне до-
стойно на волейбольной 
площадке.

Неплохой командный 
результат сотрудники ЛО-
ЭСК показали и в турнире 
по шахматам. Решать слож-
ные шахматные комбина-
ции взяли на себя смелость 
Вячеслав Бойков, Вячеслав 
Петин, Елена Смирнова и 
Андрей Иванов. 

Стоит отметить, что 
наши  коллеги принимали 
самое активное участие во 
всех состязаниях спартаки-
ады, продемонстрировав 
отличную спортивную под-
готовку. В итоге в общеко-
мандном зачете они заняли 

достойное 14-е место.
Церемония закрытия 

спартакиады проходила 
на территории спортив-
ного клуба «Арена». С тор-
жественной речью перед 
собравшимися выступил 
глава администрации го-
рода Александр Романович 
Калугин, который поблаго-
дарил всех спортсменов за 
участие в соревнованиях, 
подчеркнув особую зна-
чимость проведения по-
добных спортивных меро-
приятий. 

Отметим, что главная 
цель организаторов спар-

такиады – вовлечь сотруд-
ников всех предприятий  
Гат ч и н ы в с пор т и в-
ную жизнь города. Всем 
кома н да м-у час т ника м 
были вручены почетные 
грамоты, а победителям – 
кубки. 

Кстати, 28 ноября 2009 
года стартует первый этап 
спартакиады уже 2010 
года, которая откроется 
соревнованиями по пинг-
понгу. Наши коллеги уже 
начали готовиться к новым 
состязаниям. Мы желаем 
им только победы!

Ирина Кравцова

Муниципальная 
электроэнергетика: 
проблемы  
и перспективы

12–13 ноября 2009 года 
ОАО «ЛОЭСК» и ОАО «Москов-
ская областная энергосетевая 
компания» при поддержке 
администраций Московской 
и Ленинградской областей 
провели в Санкт-Петербурге 
семинар-совещание «Муни-
ципальная электроэнергети-
ка: проблемы и перспективы». 
В семинаре приняли участие 
представители муниципаль-
ных электросетевых и энер-
госбытовых компаний, орга-
нов власти, разработчиков и 
изготовителей электроэнер-
гетического оборудования 
из разных регионов России, 
а также представители фи-
лиалов ОАО «ЛОЭСК» и ОАО 
«МОЭСК».

Перед собравшимися с 
докладами выступили: ге-

неральный директор ОАО 
«ЛОЭСК» Вадим Малык, ге-
неральный директор ОАО 
«МОЭСК» Леонид Мазо, ди-
ректор по работе на ОРЭ ООО 
«РКС-энерго» Константин По-
номарев и главный инженер 
ООО «РКС-энерго»  Александр 
Борошнин, начальник депар-
тамента по работе с клиента-
ми по Ленинградской области 
ОАО «Ленэнерго» Михаил Ку-
лаков, заместитель начальни-
ка технического управления 
ОАО «Санкт-Петербургские 
электрические сети» Кирилл 
Прохоров,  представители 
ТПК «Энергоучет», ПО «Элтех-
ника», МРЦБ  и другие. 

С особым интересом участ-
ники семинара заслушали до-
клад заместителя генерально-
го директора ОАО «ЛОЭСК» 
Елены Мыжевских, посвящен-
ный вопросам арендных отно-
шений и регистрации имуще-
ства сетевых компаний.

Одна из основных тем со-
вещания – организация работ 

по технологическому при-
соединению потребителей 
к муниципальным электро-
сетям. Выступающие особо 
подчеркивали, что назрела 
необходимость внесения 
изменений в действующее 
законодательство, которые 
позволят сетевым компани-
ям значительно сократить 
сроки подключения потре-
бителей. 

Об организации деятель-
ности по технологическому 
присоединению потребите-

лей до 15 кВт к сетям в Ленин-
градской области на примере 
ОАО «ЛОЭСК» рассказал тех-
нический директор ОАО «ЛО-
ЭСК» Леонид Тарараксин.

По итогам совещания 
участники и организаторы 
планируют подготовить со-
ответствующие коллектив-
ные обращения в федераль-
ные регулирующие органы. 
В частности, предлагают 
упростить процедуру полу-
чения разрешительных до-
кументов на строительство 

электросетевых объектов.  
По словам коллег, сейчас поч-
ти 90% времени, отведенного 
на присоединение потреби-
телей, занимает именно бу-
мажная работа, связанная  
с получением разрешения 
на строительство электро-
сетей, что в конечном счете 
может привести к задержкам 
по присоединению потре- 
бителей. 

Кроме того, в своем обра-
щении участники семинара 
предложат правительству 
России рассмотреть воз-
можность предоставления 
электросетевым компаниям 
кредитов на специальных 
условиях или выделения 
средств из федерального 
бюджета на строительство 
электросетей для присоеди-
нения льготных категорий 
заявителей. 

Также на семинаре обсуж-
дались вопросы тарифного 
регулирования услуг муни-
ципальных электросетевых 

компаний: ведь только  при 
сбалансированном тарифо- 
образовании, учитывающем 
и платежеспособность насе-
ления, и наличие средств на 
развитие электросетей, есть 
возможность обеспечить 
быстрое и качественное под-
ключение потребителей.

По словам организаторов, 
семинар показал, что подоб-
ные встречи очень актуальны 
сегодня, и их стоит проводить 
регулярно. Следующий семи-
нар по предложению ОАО 
«МОЭСК» планируется про-
вести в Москве. Основными 
его темами станут вопросы 
технической политики муни-
ципальных электросетевых 
компаний, а также переход 
на новую систему тарифного 
регулирования RAB, которая 
предполагает включение ин-
вестиционной составляющей 
на развитие сетей в тариф на 
передачу электроэнергии.

Отдел  
корпоративного развития

25 октября 2009 года сбор-
ная ЛОЭСК провела по-
следнюю матчевую встре-
чу с командой «Росдиаг-
ностика». Напомним, что 
наша команда принимала 
участие в корпоративном 
турнире по футболу сре-
ди команд предприятий 
Санкт-Петербурга и Ле-
нинградской области.  Для 
обеих команд это был за-
ключительный поединок в 
турнире, так как обе сбор-
ные выбыли из гонки за 
выход в плей-офф. 

Со стартового свистка 
инициативу в свои руки 
взяла наша команда, едва 
не забив гол уже на первых 
минутах. Наши ребята за-
няли активную позицию, 
и после своевременной пе-
редачи Павла Надежкина 
Евгений Дворник мощно 
пробил по воротам сопер-
ника. В следующем эпизоде 
матча  «лоэсковцам» опять 
не хватило везения.

За минуту до конца пер-
вого тайма комбинация у 
чужих ворот все-таки за-
вершилась точным ударом 
Дмитрия Куклина. Второй 
тайм матча прошел также в 
напряжении, и второй гол 
на свое имя записал Антон 
Павлов.

Несмотря на исход мат-
ча, который был не в нашу 
пользу, последняя игра 

была яркой, напряженной 
и запомнилась всем при-
шедшим на стадион своей 
непредсказуемостью. Луч-
шим игроком команды 
«ЛОЭСК» в этом матче был 
признан защитник  Дми-
трий Куклин.

К сожалению, турнир по 
футболу среди любитель-
ских команд предприятий 
Санкт-Петербурга Ленин-
градской области для на-
шей команды закончился. 
Но, как известно, результа-
ты приходят только с опы-
том, а опыт, в свою очередь, 
– дело наживное…

Ребята команды «ЛО-
ЭСК» планируют и дальше 
продолжать еженедельные 
тренировки и готовы ак-
тивно принимать участие 
в подобных футбольных 
турнирах. 

Следу ющий т у рнир 
стартует уже 5 декабря это-
го года. Ребята! Мы за вас 
болеем и желаем вам (как 
и сборной России) будущих 
побед!

Итоги 
спартакиады

Ирина Кравцова


